

2011年8月9日から23日まで

の2週間、モンゴルでの伝統薬物調査に参加させていただきました。伝統薬物調査とは、医療の近代化により失われつつある、その地方や民族に固有の伝承薬や民間薬の情報を集めて記録する調査です。

伝統薬物は長年の経験に基づいて使用されており、新たな医薬品となりうる成分を含んでいる可能性が高いことから我々の研究室では新たな医薬品の創製を目指し、伝統薬物として用いられている植物の成分を研究しています。徳島大学はモンゴル健康科学大学と協定を結んでおり、モンゴル健康科学大学の薬学部長を含む先生3名、大学院生1名にも同行して頂いて調査を行いました。

モンゴルといえば草原が広がり遊牧が行われているというイメージですが、首都のウランバートルは建物が立ち並び、人と車で溢っていました。建物や道路などの建設も盛んに行われており今まさに成長中の国というのを強く感じました。しかし、調査のため首都か



## モンゴルでの民族薬物調査

薬科学教育部 創薬科学専攻 生薬学分野  
博士後期課程1年

**栗本 憲一郎**

(くりもと しんいちろう)

ら離れるところには広大な草原が広がっており、見渡す限りの地平線、夕焼けや朝焼けに染まる草原、満天の星空など日本では見ることのできない自然美に大変感動しました。

また調査中は主にゲルと呼ばれる木製の枠組みとフェルトで作られたモンゴルの伝統的な移動式住居に宿泊しました。中央に薪ストーブ、壁際にベッドが置かれていた。壁際には窓があり、外の風景が見えるだけの簡素な住居なのですが中は意外に過ごしやすく調査が進むにつれ、ホテルよりもゲルの方が過ごしやすないと感じるようになつてきました。ゲルでは夜にモンゴル側のメンバーと一緒に集まって歌を歌つたりして交流しました。

私は中国の内モンゴル自治区出身で、2009年の4月に来日しました。内モンゴル自治区は内陸なので海がなく、日本に来てはじめて海を見てびっくりしました。中国の文化や習慣と大きな違いがありましたが、すぐにやさしい日本人ときれいな日本が好きになりました。

私は中国の内モンゴル自治区出身で、2009年の4月に来日しました。内モンゴル自治区は内陸なので海がなく、日本に来てはじめて海を見てびっくりしました。中国の文化や習慣と大きな違いがありましたが、すぐにやさしい日本人ときれいな日本が好きになりました。

人は相手の気持ちを考えながら相手を傷つけないように言うことであります。中国人は自分の意見をはつきり言います。でも、日本人は何でも相手の気持ちから考えて行動します。それは素晴らしいと思います。また、飲食の習慣も中国と違います。日本人は生もの（刺身など）をよく食べますが、日本に来たばかりの私は生ものは全然食べ

られませんでした。今はだんだん慣れてきて、少し食べられるようになりました。

私は、地域科学専攻で地域創生分野の勉強をしていますが、特にモンゴル語と日本語について研究したいと思っています。アルタイ系言語の言語的特徴として、モンゴル語と日本語は、語順のほか、母音調和、語頭に有声音が来ないといった多くの共通性があります。日本語や日本の文化について学び、私の母語であるモンゴル語との比較を行いたいと思っています。



月見が丘公園にて

仕方なく川を車で渡った際には必ずいぶん怖い思いもしました。他にも日本とは大きく異なる生活環境に戸惑うことや苦労することができましたが、今回の調査に多々ありました。参加したことで肉体的にも精神的にもタフになることができたと思います。また、研究材料となる植物をたくさん集めることができたので、これらの研究に着手できる日が待ち遠しいです。

最後に今回このような機会を与えてくださった本学薬学部生薬学研究室の高石喜久教授、柏田良樹准教授に心から感謝し、お礼申上げます。